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Verbale del Consiglio di Presidenza di venerdì, 08 aprile 2022 
 

Venerdì, 08 aprile 2022, alle ore 16.00, il Consiglio di Presidenza, si è riunito presso 
la Sede dell’Accademia in via Etnea, 29 – Catania, su convocazione del Presidente, per 
trattare i seguenti punti dell’Ordine del Giorno: 

 
1. Comunicazioni. 
2. Quota associativa 2022. 
3. Pubblicazione del II volume Der Aetna-Sartorius in collaborazione con INGV. 
4. Partecipazione Censimento Associazioni non-profit. 
5. Ricollocazione del materiale librario nella Biblioteca. Autorizzazione spese 

minute. 
6. Contributi Ministero Beni culturali per biblioteche non statali. 

6a) Nomina Direttore della Biblioteca. 
6b) Approvazione del Regolamento della Biblioteca. 
6c) Richiesta alla sovrintendenza di adesione al servizio SBN. 

7. Storico vessillo in seta e oro ritrovato in Accademia. Autorizzazione spesa per 
espositore (€ 580,00). 

8. Cerimonia di inaugurazione della nuova Biblioteca. 
9.  “Lectio Gioenia” insieme a SSC. Invito prof. A. Minelli (Università di Padova). 
10. Premi di studio “Accademia Gioenia” 2022; proposte di tematiche e bandi. 

11. Proposta di deferimento di soci morosi e assenti ai Probiviri (art. 10, comma 3 e 
art. 12 comma 3 dello Statuto) e sollecito di proposta di revoca per l’esame in 
Seduta ordinaria. Lettera nominativa di diffida per i soci morosi. 

Sono presenti i professori: Mario Alberghina, Antonino Lo Giudice, Giuseppe 
Musumarra, Alfio Ragusa e Antonietta Rosso. Hanno giustificato la loro assenza i 
professori: Sebastiano Barbagallo e Rosolino Cirrincione. 

Presiede l’adunanza il Presidente dell’Accademia, prof. Mario Alberghina; svolge le 
funzioni di segretario verbalizzante il Segretario generale dell’Accademia, prof. Antonino 
Lo Giudice. 

Il Presidente, constatato che il Consiglio è stato regolarmente convocato con invito 
scritto diramato in data 28.03.2022 tramite posta elettronica (allegato 1) e che sono 
presenti 5 su 7 componenti del Consiglio, sicché si possono validamente assumere le 
determinazioni del caso, dichiara aperta la seduta. 

Si passa, quindi, a trattare gli argomenti all’O.d.G. 
 
1. Comunicazioni. 

 
Il Presidente comunica che, ultimato il trasferimento e la collocazione delle 

scaffalature lignee e dei mobili della biblioteca presso la sede dell’Accademia a Palazzotto 
Biscari, si è proceduto al pagamento della ditta Skenarte e di quanto dovuto al Direttore 
dei lavori. 
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Il Presidente comunica che giorno 10 marzo u.s. si è incontrato con il Magnifico 
Rettore e con il Direttore Generale dell’Università e che congiuntamente hanno convenuto 
di superare le difficoltà incontrate dall’Accademia in fase di rendicontazione delle spese 
sostenute, e pertanto procedere, nel breve periodo, all’elargizione della seconda tranche 
del contributo previsto nell’accordo di collaborazione fra l’Accademia e l’Università di 
Catania relativo all’anno 2021, nonché alla stipula del nuovo accordo di collaborazione 
relativo all’anno 2022, opportunamente modificato rispetto a quello sottoscritto per lo 
scorso anno 2021. Il Presidente comunica che malgrado gli impegni assunti ad oggi non è 
stato effettuato il trasferimento dei fondi residui per l’anno 202,1 ne ci è stato sottoposto 
per la firma il nuovo testo dell’accordo di collaborazione sopra richiamato. Il Presidente 
informa che trascorso giorno 10 p.v. provvederà ad inviare al Magnifico Rettore una lettera 
di sollecito. 

Il Consiglio prende atto. 
In assenza di altre comunicazioni si passa a discutere il punto 2 all’o.d.g. 

 
2. Quota associativa 2022. 
 

Il Consiglio, su proposta del Presidente, considerata la circostanza che già alcuni 
soci hanno provveduto al pagamento della quota sociale per il corrente anno 2022, fissa la 
stessa in € 100,00, mantenendola invariata rispetto all’anno precedente. 
 

Si passa a discutere il punto 3 all’o.d.g. 

3. Pubblicazione del II volume del Der Aetna-Sartorius in collaborazione con INGV. 
 
Il Presidente comunica di aver avuto degli incontri con il dr. Stefano Branca – 

Direttore della sezione catanese dell’INGV – che si è dichiarato interessato alla 
pubblicazione del II volume dell’opera “Der Aetna“ di Sartorius von Waltershausen, 
sostenendone l’onere finanziario. La proposta è stata avanzata anche dai soci prof. 
Giancarlo Magnano di San Lio e prof. Luigi Ingaliso. Il Presidente comunica che da parte 
dei proponenti si è assicurato di procedere ad una revisione linguistica della traduzione 
dell’opera in questione – in possesso dell’Accademia – da parte di un cultore di lingua 
tedesca che si avvarrà, per la parte tecnico-scientifica, della collaborazione del nostro 
socio prof. Carmelo Monaco. 

Il Consiglio, dopo adeguata discussione, prende atto dell’iniziativa e si dichiara 
favorevole ad accogliere la proposta avanzata dal dr. Branca e dai colleghi. Il Consiglio 
raccomanda che la veste tipografica del volume II dell’opera “Der Aetna“ non sia molto 
dissimile da quella del volume I già editato nel 2016. 

In assenza di altri interventi si passa a discutere il punto 4 all’o.d.g. 
 

4. Partecipazione Censimento Associazioni non-profit. 
 
Il Presidente comunica che da parte dell’ISTAT è pervenuta notifica che l’Accademia 

è stata estratta per partecipare al censimento delle Associazioni non-profit italiane. 
Dopo breve discussione il Consiglio esprime il parere di accogliere la richiesta 

notificata e di invitare il consulente locale ISTAT affinché fornisca all’Accademia la 
collaborazione e la consulenza gratuite necessarie alla compilazione delle diverse schede 
previste dal censimento. 
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In assenza di altri interventi si passa a discutere il punto 5 all’o.d.g. 
 

5. Ricollocazione del materiale librario nella Biblioteca. Autorizzazione spese 
minute. 

 
Il Presidente comunica che per procedere alla ricollocazione dei volumi nelle 

rispettive scaffalature, secondo l’Inventario topografico in possesso dell’Accademia, ci si è 
dovuti avvalere dell’opera di una unità di personale che ha svolto il lavoro manuale in 
accordo con le direttive del Presidente e di quanti, fra i soci volenterosi, hanno partecipato 
all’intera operazione. Quanto sopra ha comportato una spesa di € 550,00 di cui il 
Presidente chiede al Consiglio l’approvazione a ratifica. 

Il Consiglio unanime approva e ratifica. 
Si passa quindi a discutere il punto 6 all’o.d.g. 

 
6. Contributi Ministero Beni culturali per biblioteche non statali. 

6a) Nomina Direttore della Biblioteca; 
6b) Approvazione del Regolamento della Biblioteca; 
6c) Richiesta alla sovrintendenza di adesione al servizio SBN. 

 
Il Presidente, con riferimento alle e-mail scambiate con i consiglieri Musumarra e 

Rosso, comunica di aver preso visione degli adempimenti e della modulistica da compilare 
per accedere ai contributi per l’anno 2022 del Ministero BB.CC. per le biblioteche non 
statali. Comunica che ritiene utile la collaborazione di un qualche soggetto, anche esterno 
al Consiglio, esperto nella compilazione di modulistiche simili, al fine di alleviare il compito 
non facile del Presidente e della Segretaria, peraltro già oberata di altro lavoro. 

Dopo breve discussione il Consiglio ritiene di coinvolgere nell’operazione di 
compilazione della modulistica la socia prof.ssa Rosalda Punturo o in alternativa il socio 
prof. Arturo Buscarino. Il Presidente si fa carico di informare i soci sopra indicati della 
richiesta collaborazione. 

Si procede quindi alla nomina del Direttore della Biblioteca. 
Il Presidente ricorda che lo Statuto dell’Accademia (art. 7, comma 4) contempla la 

figura del Bibliotecario e che essa è al momento ricoperta dalla prof.ssa Antonietta Rosso 
(Verbale del Consiglio di Presidenza del 9 gennaio 2017, punto 2 o.d.g.). Purtuttavia 
trattandosi nella fattispecie di una figura che deve avere valenza all’esterno 
dell’Accademia, il Presidente propone di procedere alla nomina del Direttore della 
Biblioteca con le stesse modalità con cui si nomina il bibliotecario e propone la prof.ssa 
Antonietta Rosso. La prof.ssa Rosso si allontana. 

Il Consiglio unanime approva la proposta del Presidente e nomina la prof.ssa 
Antonietta Rosso quale Direttore della Biblioteca dell’Accademia Gioenia. Di tale nomina 
sarà data informazione a tutti i soci dell’Accademia.  

La prof.ssa Rosso rientra e dichiara di accettare la nomina. 
Si procede quindi alla approvazione del Regolamento della Biblioteca. 
Il Presidente sottopone all’attenzione del Consiglio una bozza di Regolamento 

preventivamente approntata. 
Dopo attenta lettura il Consiglio unanime approva quale Regolamento della biblioteca 

la bozza già predisposta (allegato 2). 
Si procede quindi alla richiesta presentata alla Soprintendenza BB.CC.AA della 

Provincia di Catania in data 31 marzo 2022 di adesione al servizio SBN. 
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Il Presidente informa di aver preso contatto con il Soprintendente e con la dr.ssa Ida 
Buttitta, dirigente dell’U.O.S. 14.5, Sezione per i beni bibliografici e archivistici, e di avere 
appreso che l’Accademia è già iscritta all’Anagrafe del Servizio Bibliotecario Nazionale 
(SBN), sebbene con un recapito non aggiornato. Occorre pertanto procedere, mediante la 
compilazione di appositi moduli che verranno forniti, all’aggiornamento dei dati relativi al 
patrimonio della biblioteca e della ubicazione della nuova sede. 

Il Consiglio prende atto.  
Si passa a discutere il punto 7 all’o.d.g. 
 

7. Storico vessillo in seta e oro ritrovato in Accademia. Autorizzazione spesa per 
espositore (€ 580,00). 

 
Il Presidente informa che, fra il materiale della biblioteca trasferito da Palazzo 

Reburdone a Palazzotto Biscari, è stato rinvenuto uno storico vessillo in seta e oro 
raffigurante il logo dell’Accademia. 

Il Presidente comunica che, considerato il valore e il pregio dell’oggetto, per 
preservarlo ed esporlo, sarebbe opportuno inserirlo in apposita cornice. Allo scopo è stata 
consultata la ditta “La Cornice” che ha presentato un preventivo per complessivi € 530,00 / 
650.00 (IVA esclusa) (allegato 3). 

Il Consiglio, dopo aver preso visione dell’oggetto di cui trattasi, concorda con il 
Presidente con l’opportunità di incorniciare lo storico vessillo. Purtuttavia considerato lo 
stato delle finanze e della liquidità disponibile al momento nella cassa dell’Accademia, il 
Consiglio, unanime, decide di approvare la spesa e contestualmente di rimandarla ad un 
successivo momento in cui la situazione finanziaria dell’Accademia risulti più serena. 

Si passa a discutere il punto 8 all’o.d.g. 
 

8. Cerimonia di inaugurazione della nuova Biblioteca. 
 
Il Presidente propone che si proceda ad una cerimonia di inaugurazione della 

Biblioteca nella sua nuova ricollocazione. Propone che la stessa potrebbe avere luogo alle 
ore 11.00 di venerdì 8 luglio p.v., giorno previsto per l’evento “Lectio Gioenia”. Il 
Presidente propone inoltre che per l’occasione vengano predisposti una brochure 
illustrativa e dei gadget (segnalibro) da donare alle Autorità e ai soci che interverranno alla 
cerimonia, nonché ai frequentatori della biblioteca. 

Il Consiglio unanime approva. 
Si passa a discutere il punto 9 all’o.d.g. 
 

9. “Lectio Gioenia” insieme a SSC. Invito prof. A. Minelli (Università di Padova). 
 

Il Presidente comunica di aver contattato il direttore della SSC prof. Daniele  
Malfitana e di avere convenuto di concorrere allo svolgimento della “Lectio Gioenia” alle 
ore 17.30 di venerdì 8 luglio p.v.. Il Presidente informa che resta da definire la sede presso 
cui la manifestazione avrà luogo, ovvero presso il cortile grande della SSC, approntato con 
palco e apparato audio-visivo, o presso l’anfiteatro della stessa, o in alternativa presso la 
sede dell’Accademia (salone Biblioteca). 

Per quanto riguarda lo specifico della “Lectio Gioenia” il Presidente informa di aver 
contattato il nostro socio onorario prof. A. Minelli, zoologo evoluzionista dell’Università di 
Padova, invitandolo a svolgere la lettura di cui trattasi. Il Presidente informa che il prof. A. 
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Minelli si è dichiarato ben lieto dell’invito ricevuto, ha accettato l’incarico e a breve 
comunicherà il titolo e l’argomento della sua lezione. 

Il Consiglio prende atto e si compiace del lavoro svolto che ripropone una tradizione 
dell’Accademia, sospesa a causa della pandemia. 

Si passa a discutere il punto 10 all’o.d.g. 
 

10. Premi di studio “Accademia Gioenia” 2022; proposte di tematiche e bandi. 
 
Il Presidente introduce l’argomento ricordando quanto già fatto lo scorso anno e 

invita i Consiglieri ad avanzare delle proposte. 
Il prof. Musumarra, considerato che attualmente l’Accademia non dispone di liquidità 

sufficiente a coprire l’emissione di bandi per Premi di studio, propone che per il corrente 
anno non si bandisca alcun premio. 

Il Consiglio, dopo breve discussione, unanime approva. 
Si passa a discutere il punto 11 all’o.d.g. 
 

11. Proposta di deferimento di soci morosi e assenti ai Probiviri (art. 10 comma 3, e 
art. 12 comma 3 dello Statuto) e sollecito di proposta di revoca per l’esame in 
Seduta ordinaria. Lettera nominativa di diffida per i soci morosi. 

 
Il Presidente introduce l’argomento ricordando le reiterate sollecitazioni avanzate ai 

soci morosi (mancato pagamento di tre annualità consecutive) e assenteisti (tre anni di 
assenze continue) affinché gli stessi regolarizzino la loro posizione amministrativa e 
partecipino alle attività dell’Accademia. 

Considerato quanto sopra, il Consiglio unanime, nel rispetto delle norme statutarie, 
invita il Presidente a procedere secondo Statuto al deferimento ai Probiviri dei soggetti 
interessati. 

 
Non essendovi altri argomenti su cui discutere, alle ore 17.30 il Presidente dichiara 

sciolta l’adunanza. 
Del che si redige il presente verbale che viene letto, approvato e sottoscritto seduta 

stante. 
 
            Il Segretario                                                                                Il Presidente 
Prof. Antonino Lo Giudice                                                              Prof. Mario Alberghina 
 

                                                      a 


